ENTRE ILL ET RHIN **DNA** 39 SAMEDI 6 FÉVRIER 2021

# Les parents d'élèves contre le RPI Nambsheim/Geiswasser

Ils n'en décolèrent pas : les parents de Balgau sont opposés à ce que l'école de leurs enfants soit rattachée au RPI de Nambsheim/Geiswasser. C'est surtout Geiswasser qui pose problème, en raison de son éloignement.

est un vieux projet, ajour-né en avril dernier, et qui a refait surface à peine un mois après. L'ancien conseil municiapres. L'ancien conseil munici-pal de Balgau vote à ce mo-ment-là le rattachement de son groupe scolaire Les Mu-guets au RPI (Regroupement pédagogique intercommunal) de Nambsheim/Geiswasser. Objectif: remédier à la baisse inéluctable des effectifs d'élèves dans les trois écoles, et em-pêcher les fermetures de clas-ses. Ce qui aurait pour conséquence l'instauration de classes à trois niveaux, en maternelle et à l'école élémentai-

Le 26 janvier, une réunion d'information est organisée par la commune avec les délégués de parents d'élèves, afin de leur de parents d'eleves, ain de leur présenter le projet et les diffé-rentes options possibles. Am-biance électrique. La plupart des parents refusent en effet l'intégration de leur commune



Le périscolaire de Balgau accueille déjà les enfants du RPI Nambsheim/Geiswasser. Photo archives DNA

au RPI déjà existant. « Nous nous sommes installés à Bal-gau parce qu'il y avait une éco-le, un périscolaire et un collège ie, un periscolaire et un collège à un kilomètre, explique ainsi une déléguée de parents d'élè-ves. Et maintenant, nos enfants devraient aller à Nambsheim... passe encore, c'est à côté, mais surtout à Geiswasser, beau-cum plus lois » coup plus loin. »

Les parents mettent en avant les temps de trajets au départ et à destination du périscolaire, beaucoup trop longs à leurs yeux : « Un petit de Balgau scolarisé à Namhsheim devrait quand même faire la boucle en car pour chercher les élèves de Geiswasser, avant de revenir à Balgau. Soit vingt minutes de trajet quatre fois par jour éga-le... une heure vingt par jour », s'offusque cette maman.

#### Leurs journées seraient trop longues »

Après la réunion du 26 janvier, un petit sondage est réali-sé par les délégués auprès des parents. Leurs commentaires

sont à l'identique : « Leurs sont à l'identique : « Leurs journées seraient trop longues, laissons nos enfants jouer », s'insurge ainsi un parent. « J'ai l'impression que Balgau doit faire beaucoup d'efforts pour que Geiswasser ne perde pas que Ceiswasser ne perde pas son école », suppose un autre [l'école de Geiswasser ne compte plus qu'une classe andlr]. D'autres encore envisa-gent d'inscrire leurs enfants dans d'autres écoles, à Heite-

ren par exemple. Face à la fronde, le maire de Balgau, Philippe Jeandel, rap-pelle le travail effectué : « Nous avons créé une commission, échafaudé toutes les hypothèses, et présenté trois organisa ses, et presente trois organisses, tions possibles pour ce RPI. Nous ferons en sorte qu'un mi-nimum d'enfants de Balgau aillent en classe à Geiswasser, et cela ne concernera de toute façon que les CMI-CM2 ». Pour lui, l'adhésion au RPI re-Pour IIII, l'adnesion au RPI re-présente « une ouverture » vers les deux autres communes et aussi un renvoi d'ascenseur : « Geiswasser et Nambsheim ont subventionné notre périscolaire », rappelle-t-il. Pour la cotaire », rappenet-il. Pour la question du transport, rien ne serait encore arrêté : « Nous verrons comment l'organiser, nous ne laisserons pas un en-fant faire une heure vingt de car par jour », rassure-t-il.

#### Nous voulons éviter à tout prix les classes sur trois niveaux»

Du côté de l'inspection d'aca démie, on met en avant l'inté-rêt pédagogique : « Au vu des effectifs, nous pourrions déjà fermer une classe à Balgau à la prochaine rentrée, explique Fabienne Schlund, inspectrice de blenne Schund, inspectrice de la circonscription d'Andols-heim. Mais nous voulons éviter à tout prix les classes sur trois niveaux, préjudiciables à la qualité des enseignements. Nous faisons donc le choix d'une régranisation de l'affra d'une réorganisation de l'offre scolaire sur ce secteur. Elle présente des avantages pour les enseignants, qui pourront tra-vailler ensemble, et pour les élèves, qui auront de nouveaux

copains... Le brassage est tou-jours intéressant ». Lundi 15 février prochain, PÉducation nationale devrait statuer sur le rattachement de Balgau au RPI dès la rentrée de septembre. Une nouvelle réu-nion entre le maire et les parents d'élèves, ce mercredi, au-rait permis « quelques avancées », ont apprécié les dé-

Valérie KOELBEL

#### RELIGION OFFICES CATHOLIQUES

Communauté de paroisses Entre III et Hardt Entre III et Hardt Logelheim: di. à 9 h 30, messe. Balgau : di. à 10 h, messe. Sundhoffen: di. à 10 h 45, messe. Communauté de paroisses Saint-Fran-çois et Sainte-Claire sur Ried Fortschwihr : di. à 9 h. messe Fortschwihr: di. à 9 h, messe. Widensolen: di. à 10 h 30, messe. Communauté de paroisses Saint-Étienne en Pays de Brisach Algolsheim: sa. à 16 h 30, messe. Neuf-Brisach: di. à 11 h, messe. Volgelsheim: di. à 9 h 30, messe.

#### CULTES PROTESTANTS

CULTES PROTESTANTS
Consistoire d'Andolsheim
Andolsheim-Sundhoffen-Appenwihr : di. à 10 h 45, cuite à AndolsheimJubsheim-Kuntheim-Muntzenheim:
di. à 9 h 30, cuite à Josheim- Di. à
10 h 45, cuite à Durnenntzen (inscription au 06 89 51 13 40).
Horbourg-Wihr/Bischwihr : di. à 10 h,
culte à Wihr.

Algolsheim - Wolfgantzen - Neuf-Bri-sach : di. à 10 h, culte à Neuf-Brisach. ÉGLISES ÉVANGÉLIQUES

Église évangélique du Pays de Brisach et Église évangélique menno-nite de Bethel : di. à 10 h 30, culte à l'église du Bethel, 2 rue du Génie à

#### WICKERSCHWIHR

44 personnes se sont dépla-cées lors de la dernière collecte de sang qui a eu lieu dans la salle des fêtes de Wickerschwihr. 39 personnes ont pu donner leur sang, dont une pour la première fois.

#### PORTE DU RIED

#### Chantier nature à Sigolsheim



Des bénévoles de Porte du Ried Nature se sont affairés sur le chantier de Sigolsheim où il s'agissait de ratisser herbes et arbustes. Photo DNA/Anne HERRMANN

À l'instar de l'année passée, Porte du Ried Nature, l'association pour la protection de l'environnement et du cadre de vie de la Porte du Ried, a décidé de s'associer au chantier na-ture qui s'est déroulé samedi 30 jan-vier sur les pelouses sèches de Si-golsheim, en présence du conservateur du site, Théo Dietrich, et du technicien du CSA (Conservatoire des sites alsaciens), Gilles Grunewald

Une quinzaine de bénévoles, ré-partis en petits groupes afin de res-pecter au mieux les mesures sanitaires, se sont ainsi retrouvés sur la partie sommitale, non loin de la Nécropole nationale de Sigolsheim, érigée en 1965, et ont entamé le ra-tissage de l'herbe et des arbustes qui avaient été coupés au préalable sur ces prairies sèches. Mise en tas, cette biomasse a ensuite été exportée de ces prairies protégées par quel-ques protecteurs de la nature. Grâce à ce chantier participatif, ces pelouses sèches verront fleurir,

dès le début du printemps, de nombreuses orchidées (ophrys arai breuses orchidees (opnrys arai-gnée, orchis mâle,...), ainsi que des violettes et des globulaires; durant l'été, elles attireront nombre d'in-sectes et de papillons devenus rares partout ailleurs. Le lézard vert, la mante religieuse et le lézard des murailles y sont fréquents également.



### DESSENHEIM

## L'hommage aux aviateurs tués dans les combats de la Poche de Colmar

 hommage annuel aux héros
 de l'armée de l'Air, morts en terre d'Alsace, a eu lieu jeudi 4 fé terre d'Alsace, a eu lieu jeun 14 fe-vrier à la nécropole de Sigolsheim et au monument érigé en mémoire du commandant Edmond Marin la Meslée, abattu le 4 février 1945, entre Dessenheim et Rustenhart. Une cérémonie tout en sobriété, qui s'est déroulée dans le respect des prescriptions sanitaires, et qui des prescriptions saintaires, et qui a commencé à la nécropole de Si-golsheim, lieu de mémoire érigé sur la colline du Blutberg (monta-gne du sang), en rappel des com-bats achamés de janvier et févri-er 1945 lors de la réduction de la Poche de Colmar. Lieu de mémoi-re pour ces aviateurs abattus par la Flak ou en combat aérien sur les bombardiers B-26 « Maraudeurs », les chasseurs Thunderbolt et Spitfire, afin de libérer la terre

et spittire, ann de liberer la terre d'Alsace chargée d'histoire. Les cérémonies étaient placées sous le commandement du général Louis Péna, représentant le chef d'état-major de l'armée de l'Air et de l'Espace.

Au monument Marin-la Meslée. à Dessenheim, l'hommage a été introduit par la lecture de la carriè-re, le rappel de la mission funeste et la dernière citation du commandant Edmond Marin la Meslée,

Des membres de la famille d'Edmond Marin la Meslée assistent chaque année à l'hommage rendu au commandant mort le 4 février 1945 lors de sa 232° mission de guerre. Photo DNA/Claude DIRINGER abattu le 4 février 1945, veille de abattu le 4 levrier 1945, veine de son 33º anniversaire, lors de sa 232º mission de guerre. Le tout marqué par un dépôt de gerbes, l'interprétation de l'hymne national, et le survol du site par deux viene de house de la PA 177 de survol de site par deux viene de house de la PA 177 de survol de site par deux viene de house de la PA 177 de survol de site par deux viene de house de la PA 177 de site par deux viene de house de la PA 177 de site par deux viene de house de la PA 177 de site par deux viene de house de la PA 177 de site par deux viene de house de la PA 177 de site par deux viene de house de la PA 177 de site par deux viene de house de la PA 177 de site par de la PA 177 de site par deux viene de l avions de chasse de la BA 133 de

Nancy-Ochev. Outre au commandant Marin la Meslée, l'hommage était égale-ment dédié au lieutenant Bernard du groupe de chasse Lafayette, au sergent-chef Bassompierre du sergent-ener Bassompierre du groupe de chasse Dauphiné, au lieutenant Welvert du groupe de chasse Champagne, au sergent-chef Pauly du groupe de chasse Ardennes, au sergent Lécea du groupe de chasse Navarre, et au sergent-chef Libry éguinier de Marin la Meslée.

#### Famille, élus, militaires,

en présence des familles d'Edmond Marin la Meslée, du sergent mond Marin la Meslee, du sergent-chef Uhry, de Gilles Meyer (enfant du village décédé le 26 janvier 2015 lors d'un programme d'en-traînement tactique de l'Otan), ainsi que de Patricia Schillinger anis que de Faricia Scinningois sénatrice, Jacques Cattin député, Martine Schwartz maire de Kay-sersberg Vignoble, Michel Lafond président de la délégation spéciale de Dessenheim, Frédéric Giudici maire de Rustenhart, du lieute-pantecologie Stéphage Dru comnant-colonel Stéphane Dry com-

mandant la BA 133 de Nancy nandant la BA 135 de Nanty-Ochey, du colonel Jean-Paul Bu-cher, de l'association des anciens élèves de l'école de l'air, du com-mandant Jean-Claude Feind et du lieutenant Paul Aubert de l'Anoraa (association nationale des officiers de réserve de l'armée de l'air), le major Marylène Guth et Christo major Marytene Guth et Christo-phe Fehrenbach de l'Ansoraa (as-sociation nationale des sous-offi-ciers de réserve de l'armée de l'Air), le lieutenant-colonel Alain Guth de la 1686° section des médaillés militaires, et Charles Pleis, prési-dent de l'amicale des anciens de l'armée de l'Air et sympathisants



Le monument Marin-la-Meslée érigé à Dessenheim à la mémoire du commandant. Photo DNA/C.D.

#### GL LEADER **ENLÈVEMENT GRATUIT**

de vos anciens véhicules Garage Leader récupère vos véhicules avant sa mise en fourrière d'avant que cela n'engendre des frais pour vous. ACHAT de tous véhicules à partir de 2005 de 1à 1000 sans CT Casse agréée

about:blank